

INAUGURATION D'UNE PLAQUE LE 7 JUILLET 2023

EN MEMOIRE DE 4 DEPORTES INHUMES AU CIMETIERE DE TREVoux

Gilbert CARLIN , Georges CHEVALON, Claude DUCLOUD , Paul EVRARD

Présentation du Projet mémoire réalisé par 6 élèves de l'ITEP L'Arc en Ciel

Mael GALERIE ,Enzo PARIS, Tifaine PRAT,Quentin RAYNAUD ,Sterenn TRICHE

Eden WITZ

Ce projet a eu pour but d'identifier les lieux de mémoire en lien avec la Seconde Guerre mondiale à Trévoux et aux alentours. Nous avons effectué des recherches dans la ville et ainsi nous avons retenu 6 lieux emblématiques.

Pour Trévoux, il s'agit de la maison des Vernay où séjourna Jean Moulin en juin 1943, de la maison où fut exécuté Jean Frizon, de la passerelle détruite à la libération, du monument aux mort et du cimetière, auquel s'ajoute le monument du Roussille à Saint-Didier-de-Formans.

A partir de ces informations, nous avons créé une carte interactive et une maquette qui donnent les emplacements et des renseignements sur chacun des lieux. Des QR code placés sur la maquette renvoient à la carte interactive très complète.

La maquette sera installée à la Mairie de Trévoux durant toute la période estivale et accessible à tous.

Nos remerciements vont à la Fédération nationale André Maginot et à l'Association pour la Mémoire de la Déportation dans l'Ain qui ont généreusement soutenu notre projet.

Au cours de nos recherches au cimetière, nous avons retrouvé les sépultures « oubliées » de 4 hommes morts en déportation. Avec le concours de Monsieur Bonnet et du Souvenir français, c'est leur mémoire que nous venons honorer aujourd'hui avec beaucoup d'émotion et de respect.

Anne- Cécile CLAMAGIRAND

Enseignante à l'Arc en Ciel

1

Gilbert Carlin est né le 27 janvier 1922 à Trévoux. Peu d'informations sur lui, si ce n'est son matricule au KL-Mauthausen : 107 585. Il est décédé en déportation le 17 janvier 1945. Il avait 22 ans.

2

Georges Chevalon est né le 8 novembre 1910 à Saint-Étienne-sur-Chalaronne (01). Il était gendarme et habitait à Nantua lorsqu'il fut arrêté le 6 ou le 10 février 1944 par la Gestapo et la milice pour aide à la Résistance. Il serait passé par Montluc du 14 au 16 février 1944 puis fut transféré à Compiègne d'où il fut déporté le 22 mars 1944 pour arriver à Mauthausen le 25 mars 1944 (matricule au KL-Mauthausen : 59 737). Il est décédé le 8 mars 1945 dans le *kommando* d'Ebensee (camp annexe au camp de Mauthausen). Il avait 34 ans et était père de 3 enfants. Georges Chevalon a un dossier au Service Historique de la Défense de Vincennes. Il est homologué FFI (Forces Françaises de l'Intérieur) et DIR (Déporté Interné Résistant). Il fut décoré de la médaille militaire, médaille de la Résistance et de la croix de guerre.

3

Claude Ducloud est né le 26 janvier 1909 à Bourg-en-Bresse (01). Il exerçait la profession de boucher. Il fut arrêté lors d'une rafle ordonnée en représailles contre les actions des maquisards. Il fut déporté de Compiègne le 22 mars 1944 pour Mauthausen (matricule au KL-Mauthausen : 59865). Il est décédé le 31 janvier 1945 dans le *kommando* de Gusen (camp annexe au camp de Mauthausen). Il avait 36 ans.

4

Paul Evrard est né le 27 novembre 1914 à Matafelon (01). Il était ouvrier et habitait à Nantua lorsqu'il fut arrêté le 10 février 1944 lors d'une rafle en représailles contre les maquis de l'Ain. Il serait passé par Montluc puis transféré à Compiègne d'où il fut déporté le 22 mars 1944 et arriva à Mauthausen le 25 mars 1944 (matricule au KL-Mauthausen : 59 904). Il est décédé le 4 décembre 1944 dans le *kommando* de Gusen. Il avait 30 ans.